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Mutations :
Le serveur SIAM, pour les remis à disposition, est ouvert jusqu’au 
14 décembre, mais l’envoi des dossiers par voie hiérarchique doit 
se faire bien avant, de façon à arriver à Paris à temps. Un envoi Un envoi 
direct à la DGRH de la 29direct à la DGRH de la 29èmeème base est recommandé.  base est recommandé. 
Pour les mutations internes, un courrier a été envoyé au ministère 
local pour obtenir le droit à une mutation au bout de deux ans, en 
arguant que sans cette souplesse, le mouvement sera bloqué. De 
toutes façons faites vos demandes même si  les stagiaires risquent 
de prendre les postes convoités par les mutations internes, car il va 
falloir les placer sur Tahiti.
Devant le nombre important de CDI, un mouvement sera organisé 
par la DES, nous espérons pouvoir participer à la commission de 
travail comme la DES nous l’a promis en novembre. Pour le 
moment pas de barème de retenu ni de critères. La priorité sera 
donnée aux titulaires, donc il va falloir s’attendre à des mutations 
d’office. Sur quels critères les CDI seront-ils déplacés ?

Budget des établissements :
Pour tous les établissements la nouvelle présentation du budget, 
RCBC, appliquée depuis un an en métropole et applicable ici 
depuis 1 mois, accorde plus de souplesse aux comptables mais il 
faut rester vigilants sur la répartition qui peut être modifiée à 
l’intérieur d’un chapitre sans autorisation du C.E.  

Infos établissements :

Rangiroa : une visite récente a permis de voir l’état du CETAD 
qui fonctionne avec les moyens du bord et sans prise en compte 
des élèves. La CPE dans un placard à balais, et pas assez de 
présence de la Direction.  Le SNES présentera un dossier au 
Ministre et au Haut Commissariat. Le collège a également besoin 
d’un lifting, remplacement des contre plaqués aux fenêtres, une 
véritable salle de physique, des ventilateurs partout. Le SNES 
monte un dossier qui sera envoyé au ministre et aux services de 
l’ETA. Le collège fête ses 20 ans le 7 décembre.

Bora-Bora : toujours très à l’étroit et avec les fortes chaleurs 
enseigner devient pénible, surtout en EPS. La coordination CM2-
6ème a du mal à se faire, selon un rapport du primaire, le collège 
contribue à l’échec scolaire. La coordination CM2-6ème est mal 
partie !
Paea : Pour la coordination CM2-6ème une réunion de bassin à 
Taravao en août, qui n’a toujours pas fait l’objet d’une prise en 
charge par la DES, a été imposée à quatre enseignants absolument 
pas volontaires. Elle est suivie de visites des enseignants du 
premier degré dans les classes des professeurs et inversement. 
D’après le principal, ceci est exigé par l’IEN de la circonscription et 
les professeurs doivent aller dans les écoles sur leur temps libre.  
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Certains enseignants du collège ont vu aussi trois ou quatre 
instituteurs au fond de leur classe, l’un d’entre eux s’est même 
permis d’intervenir pendant le cour imitant un élève demandant 
au professeur de ré-expliquer. Ceci a fortement amusé les élèves- 
et cela va sans dire- perturbé le cours. Serait-ce le début de la 
primarisation du collège ? Les incivilités continuent au collège, où 
le public est difficile à gérer, car une bande de quartier exerce son 
influence délétère sur les collégiens.

Punaauia : le collège  fête ses 20 ans également, les 7 et 8 
décembre. Malgré des entretiens sur fonds  propres, il lui faudrait 
aussi un lifting.

Atuona : Tous les postes sont pourvus désormais, mais il a fallu 
attendre toute une période pour l'EPS et la bureautique de la classe 
de 1ere Bacpro (d’Août à la rentrée d'octobre..), pour les maths 
/sciences et l'anglais la transition s'est faite sans délais malgré nos 
inquiétudes.
L'internat est le plus vétuste de Polynésie, pas de fenêtres, pas 
d'eau chaude, peu de douches ou de toilettes, pas d'espace vert, pas 
de système efficace d'évacuation des eaux (inondation de l'internat 
en septembre suite aux pluies)
Il n’y a pas de financement pour les retours à la maison (aériens, 
maritimes et terrestres) des internes, hors Noël et vacances de 
Juillet, aucun PLEI pour compenser cette contrainte, 
l'établissement doit trouver des solutions négociées avec les 
familles à chaque période.
Les contractuels n’ont pas l’ISOE de payé, et il y a des différences 
de traitements entre public et privé (pourtant sous contrat d’Etat).

Afareaitu : le collège tombe aussi en décrépitude, beaucoup de 
bruit et de poussière aux récréations. Une salle des profs trop 
exiguë. On craint la perte d’une division de quatrième ou de 
troisième déjà bien chargée

Taravao : au collège on attend toujours la deuxième tranche de 
réhabilitation. Les collègues souffrent dans des salles mal équipées 
et chaudes. Il va y avoir des élèves supplémentaires à la rentrée 
2013. Pas de renouvellement du parc informatique. Trop de 
réunions pour ne rien dire ou ne rien faire faute de moyens.
Au lycée, on note toujours des problèmes d’incivilités et de 
violences, non gérés par la Direction. A cela s’ajoute un problème 
environnemental car un épandage de pesticides crée des 
problèmes de santé chez les agents et les collègues qui se sont 
plaint sans résultats au SDR. Un dossier a été déposé au Haut 
commissariat qui est responsable de la sécurité. Les élèves doivent 
également en pâtir.

Papara : Il va falloir se résoudre encore pour quelques années à 
attendre le nouveau collège de Mataea. Les divisions sont au 
dessus de 27 élèves. 
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Les suivis d’orientation des élèves amènent une surcharge pour les 
P.P de troisième à qui on propose dans un premier temps de le 
faire hors temps de service. 
Nous redisons notre refus de faire le travail des Copsy.  Il y a des 
disparitions de postes, sans informations officielles (1/2 DOC et ½ 
CPE). La suppression progressive de la section AFAT est en route.
Au lycée la baisse du niveau en seconde entraîne une pression de la 
Direction. 
Avec 34 élèves il est impossible de faire de la  gestion individuelle. 
Les problèmes de discipline, les passages en force malgré le refus 
des élèves montrent les limites de l’acceptable.

Faa’a : Notre collègue dont le principal souhaitait injustement sa 
remise à disposition a été maintenue en Polynésie. Le rapport a été 
jugé trop malveillant et le chef d’établissement a dû revenir sur sa 
décision. Car Les difficultés du métier à Faa’a ne suffisent pas !! 
Que de pressions avec les réunions plénières obligatoires, pour la 
ZEP, le conseil pédagogique, le téléthon… Le gardiennage du 
parking (à la charge de l’utilisateur) est aussi source de problème 
entre ceux qui payent et ceux qui ne veulent pas. On ne s’étonnera 
pas du peu de candidatures sur Faa’a et des nombreuses demandes 
de mutations internes. 
Au lycée les incivilités perdurent et le manque de conseils de 
discipline pourtant réclamé par les victimes rendent le métier de 
plus en plus pénible. La encore rien n’est fait , si ce n’est des 
pressions, pour travailler.

Taaone : à Aorai, il y a un manque flagrant de CPE, un demi 
poste de perdu se ressent car il n’y a que 1,5 poste pour 1240 
élèves. Une classe de BTS de supprimée à la rentrée 2012, le lycée 
devrait garder ses structures pour la prochaine rentrée. Des 
titulaires n’ont pas été nommés.

Tubuai : Peu de titulaires, des vacataires qui vont arrêter en 
janvier après avoir fait leurs 200 h. Le CETAD qui subit une baisse 
des effectifs, et une ambiance délétère n’incitent pas à la 
dynamique.

CIO : Une directrice non renouvelée car « trop bien pour la 
Polynésie » ; pour cause une incompatibilité d’humeur avec 
l’Inspectrice d’Orientation. Au lieu d’harmoniser les pratiques, on 
divise pour mieux régner !

Infos territoriales : 
Sur le Territoire, rien ne filtre peut-être parce qu’il n’y a rien à 
dire !! Que s’est-il dit à Paris en octobre, il s’agit de notre 
prochaine rentrée avec ou non des suppressions de postes. Des 
créations ou régularisation de postes de documentalistes sont 
arrivées, mais rien sur le demi poste volatilisé au collège de 
Papara. 
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Des moyens financiers disparus qui réapparaissent encore faut-il 
que le Territoire puisse les engager. Trop d’appels d’offres 
débouchent sur des pris exorbitants et qui sont bien évidemment 
refusés par l’État. Aucune négociation sur le prochain mouvement 
qui pourtant va poser des problèmes. Les entretiens avec chaque 
direction d’établissement se sont bien passés, puisque la DES, ne 
connaissant pas la DGH globale, ne peut qu’approuver les 
prochaines structures.  Le Ministre est en campagne électorale et 
ses services sont le plus souvent injoignables.
Nous attendons donc  le prochain CTP pour en savoir plus. La 
nouvelle carte des formations présentée par l’I.O ne nous convient 
pas car aucunes modifications rationnelles n’ont été faites, la 
plupart des propositions n’ont pas été prises en compte et quand 
elles le sont c’est sous réserve !! 
On ne sait pas encore si les GOD et quelques CETAD seront 
supprimés ou dynamisés et comment ? D’autres réunions devront 
avoir lieu d’ici janvier.
La nouvelle circulaire sur les uniformes n’est toujours pas sortie et 
les établissements doivent voter la modification du règlement 
intérieur, sinon pas de versement des 3000cfp pour les boursiers. 
D’ailleurs qui dit que  l’Assemblée reconduira ces subventions l’an 
prochain ? 

Infos nationales :
Pas de grands changements notoires dans la politique de Peillon. 
Un climat apaisé certes mais la FSU demande toujours des 
négociations sur les réformes, le socle commun et ce qui va avec , 
ce qui fait craindre le pire pour nos métiers. Rien de concret sur les 
créations de postes si ce n’est le remplacement des départs à la 
retraite. Des pétitions circulent sur les L.V, les STI, les CO-Psy, les 
L.R.
Nous attendons le texte sur la refondation de l’école qui semble 
bien éloigné de nos attentes, une dernière négociation en 
décembre  avant la rédaction définitive.
Signer et faite signer la pétition nationale en ligne.

Pour rester informés, pour faire respecter 
vos droits, syndiquez-vous
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